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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

√其他：          电话会议                   

参与单位名称  

及人员姓名 

西南证券 陈中亮 王广熙、西南自营 李根林 向旭晨、东方基金 蒋

茜、中融基金 胡玉青 

时间 2023 年 4月 24 日 

地点 公司证券部 

公司接待人员 

姓名 

董事会秘书 陈志国、证券事务代表 任燕清 

 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、介绍公司 2023 年第一季度基本情况？ 

公司于 2023 年 4 月 22 日披露了《2023 年第一季度报告》，报告显

示公司 2023 年第一季度营业收入为 15.95 亿元，同比上年同期下降

6.68%，归属于上市公司股东的净利润为 7684 万元元，同比上年同期

增长了 138.52%。一季度盈利情况好转的主要原因是：一季度公司主要

原料 PVC 价格同比下降幅度较大，综合毛利率有所提升，公司盈利水

平得到改善。从目前看，公司所需主要原材料 PVC 价格仍在低位运

行，如果今年原材料价格一直在低位运行，公司全年的整体盈利水平

会得到持续改善。 

二、分拆一下销售情况？ 



一季度营业收入同比下降 6.68%，从大类别看，管道业务一季度同

比下降的多一些，大概在 10%左右，太阳能业务一季度同比增长 20%

多，从业务单元来看，渠道经销和家装业务略有增长，幅度不太大，

其他板块都有下降。 

三、一季度管道出口下降的原因？ 

管道出口业务前几年增长较大，去年下半年订单开始有所减少，

影响到了一季度管道出口情况，从目前订单情况来看，管道出口情况

比一季度略有好转。 

四、公司有对基建市政比例提升幅度计划吗？ 

基建要看后期情况，一季度公司市政工程直接招投标相对来说好

一些，但出货情况有延后，四月份基建恢复的应该比一季度要有好

转，对公司业绩贡献来看，基建市政比地产要好点。 

五、2022 年公司市场占有率？ 

 公司的市场占有率的数据主要依据中国塑料加工工业协会塑料管

道专业委员会公布的相关材料推测，2022 年行业数据尚未公布，所以

公司也没有作对比披露，但据各头部企业公告数据显示，2022 年行业

数据有可能会出现收缩下滑现象。 

六、工装还会以工装发力为主吗？ 

公司销售主要是以工装为主，在这方面公司还会下功夫拓展市场

打好基础，主要目标是在华东地区渠道下沉，下沉到乡镇及农村等

地，在西南、西北、华中、华北、东北等销售相对薄弱地区，公司会

进一步增加经销网络，拓展市占率，家装目前只占公司销售的 6.5%左

右，占比较少，未来想提升至 10%以上。 

七、公司产品进入市政工程的占比？ 

公司塑料管道产品下游主要是房地产建筑领域，再次为市政领域，

公司销售是以渠道经销为主，按产品的用途大致估算进入市政领域的占比大

概是在 20%-30%左右，其他的基本在建筑和房地产领域。公司市政直供

工程的占比大概在 5%-6%左右，工程里面公司更多的是鼓励和支持经销商

直接参与当地市政工程招投标，业务中需要公司对招投标进行授权或指导



的，公司会全力配合经销商，这样经销商既分担了相应的应收账款的风险，

又能达到双赢。 

八、公司家装的数量及家装的销售模式？ 

公司家装的销售模式也是以经销渠道为主，家装业务起步晚，针

对家装业务，公司专门成立了家装事业部来拓展家装业务，家装业务

一方面是利用原有的经销渠道，嫁接优管家服务，另一方面通过和家

装公司合作，包括与一些全国性或区域性的家装公司合作。家装的经

销商和工装的经销商重合度很高，目前家装经销商大概有 300 多家，

还有很大的提升空间。 

九、公司对提升家装的销售比例有什么具体规划吗？ 

家装目前占公司销售收入的 6.5%左右，与公司在塑料管道行业的

地位不太匹配，公司最近几年无论从资源、人力、宣传等方面投入较

大，会有一个蓄势的过程，需要一段较长时间的积累和沉淀，公司前

期通过了一定的积累，也具备了一定增长条件，后期会有一个加速过

程。公司希望家装业务通过之前品牌的沉淀，后期服务能力的提升，

这块业务未来 3-5 年能做到占公司销售收入的 10%以上。 

十、公元新能销售模式及产品的占比情况？ 

公元新能业务目前主要产品是光伏组件和灯具，光伏组件占比较

高在 65%左右，灯具的占比在 30%左右 ，剩余还有一些其他业务占 5%

左右。公元新能销售模式主要以出口为主，目前组件也开始往内销市

场延伸了，去年我们组建了内销团队。 

十一、公元新能出口主要是哪里？ 

光伏组件主要出口欧洲和南美，灯具主要出口北美。 

十二、公司对公元新能的规划？ 

目前公元新能已在新三板挂牌。未来条件成熟后，不排除在二级

市场进行融资。太阳能业务之前是在培育阶段，现在已进入良性发展阶段，

未来希望公司管道业务和新能源业务并重发展。 

十三、公司今年会减少地产直供比例吗？ 



 

 

地产直供公司目前控制的比较严，以国企和央企背景的为主，之

后应该还会相对收缩，尽量往渠道走。 

十四、恒大以房抵债的具体情况？ 

公司与恒大就应收票据中 1.67 亿元达成购买资产的解决方案，目

前已经有 9,000 万左右取得房产证，还有 7,000 多万未取得房产证，截

止目前公司对未取得产权证部分，有计提了 50%的公司后续会持续跟

进，争取早日能取得产权证书。 

十五、应收账款主要是哪些？ 

公司应收账款主要是市政工程和地产直供这两块业务为主，占公

司应收账款的 70%-80%，公司直接合作的地产商规模都比较大，以国

企和央企背景为主，公司首先会把控制风险放在首位，会根据地产商

的资产负债情况、信誉等综合考虑来决定是否合作，相对会降低应收

账款风险。市政应收账款周期相对较长，按合同约定会有延期，应收

账款公司会按账龄法去计提，市政工程虽收款会延期但最终形成的真

正坏账概率不大。 

十六、公司广告宣传情况？ 

广告宣传费用比前几年投入要高一些，会有一些增长，主要是加

大了品牌推广力度，也是为了能更好的提升品牌知名度和拓展家装业

务。 

十七、公司对原材料套期保值情况？ 

公司主要原料 PVC 一直有在做套期保值，今年公司针对 PE 材料也

在尝试开始做套期保值业务，套期保值主要是为了通过套期保值业务

锁定部分原料成本，做的还比较不错的。 

  

附件清单 无 

日期 2023 年 4月 24 日 


